
上田市教育委員会１２月定例会会議録 

 

 

１ 日 時 

平成２６年１２月１７日（水） 午後２時３５分から午後３時１２分まで 

 

２ 場 所 

上田市教育委員会（やぐら下庁舎） ２階会議室 

 

３ 出席者   

○ 委 員 

 

委 員 長       城下 敦子 

委員長職務代理者    小市 正輝 

委   員       山崎 順子 

委   員       寺島  滋 

教 育 長       小山 壽一 

 

○ 説 明 員  

 

西入教育次長、浪方教育参事、齋藤教育総務課長、倉島学校教育課長、岩倉生涯学習

課長、宮崎人権同和教育政策幹、浅野文化振興課長、滝沢スポーツ推進課長、柳沢真

田地域教育事務所長、児玉武石地域教育事務所長、小井戸第一学校給食センター所長、

神林中央公民館長、樋口上野が丘公民館長、池田城南公民館長、石井上田情報ライブ

ラリー館長 
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１ あいさつ 

 

２〈協議事項〉 

 

（１）平成２７年上田市成人式の実施概要について（生涯学習課） 

 ○ 資料１により岩倉生涯学習課長説明（要旨） 

   平成２７年１月１１日（日）に中学校区を中心に市内７会場で上田市成人式を行う。該当

者は、平成６年４月２日から平成７年４月１日までに生まれた人で合計１，７０８人である。

丸子、真田、武石地域は午前の開催であり、上田地域は午後の開催である。記念品は昨年同

様、上田紬の印鑑入れで各会場ではアトラクションが行われる。 

 

○ 質疑 

 城下委員長 

   昨年は、新成人の皆さんにアンケートをもらったと思うが、その結果は反映されているの

か。 

 

 岩倉生涯学習課長 

   昨年は、サントミューゼができあがるということから、今年の開催方法について分散方式

がいいのか、一会場がいいのかということでアンケートをとった。その結果全体の８０％が

分散方式がいいということで、昨年の教育委員会でアンケートを踏まえ方針を決めていただ

いた。 

 

 城下委員長 

   内容的なものは例年どおりということになるのか。 

 

 岩倉生涯学習課長 

   はい。 

 

○ 全委員 了承 

 

３〈報告事項〉 

 

（１）平成２６年度「青少年善行表彰」及び「家庭の日」作文審査結果について（生涯学習課） 

○ 資料２により岩倉生涯学習課長説明（要旨） 

   青少年の健全育成のために、地域社会で善い行いをした青少年（団体）に対し、顕彰する

ことにより、誇りと自信を高め、よりよい市民としての豊かな心と実践力の育成昂揚を図る

ことを目的とし、平成１６年から実施している事業である。今年は審査の結果、個人１件、

団体３件の計４件を表彰した。 

   平成２６年度「家庭の日」作文審査結果については、市内小中学生を対象に実施し、応募

数６８３点のなかから、優秀作品３点、優良作品１４点が選ばれた。なお、善行表彰及び「家

庭の日」の作文表彰式は平成２６年１２月１４日（日）に上田市民会館にて行われた。 

 

○ 質疑 

山崎委員 
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   「家庭の日」の作文作品集はどこに配布されるのか。 

 

岩倉生涯学習課長 

  各小中学校に１冊ずつ配布し、ホームページにも掲載する予定である。また、一部の作品

については、子ども情報誌に掲載し皆さんに読んでもらいたいと考えている。 

 

城下委員長 

  善行表彰は、推薦をされて表彰するという流れだが、２６年度に関しては何件ぐらい推薦

があったのか。 

 

岩倉生涯学習課長 

  個人が２件、団体が４件である。 

 

城下委員長 

  このような表彰のシステムがあるということを周知していただき、数多く推薦が挙がって

くるといいかと思う。 

 

○ 全委員 了承 

 

（２）第１８回上田城跡能開催結果について（文化振興課） 

（３）第９回子ども文化講座実施報告（文化振興課） 

○ 資料３、資料４により浅野文化振興課長説明（要旨） 

   平成２６年１１月１６日（日）にサントミューゼ大ホールにて開催された。能楽講座では、

約５００人が聴講し、市内小中学生の参加は６５名であり、そのうち２８名が能舞台に上が

って体験した。能楽公演では、昨年より３００人以上多い１，１３９人に来場いただいた。

また、市立博物館で能面展示も行った。 

   １１月２３日（日）にサントミューゼ大ホールにて子ども文化講座が開催された。平成  

２７年２月８日にうえだ子ども文化祭が行われるがその前段として講座を開いた。テーマと

して、サントミューゼを体験しようということで、サントミューゼの担当職員に話しを聞き、

会場や舞台について学習を行った。入場者数は２２０名であった。 

 

○ 質疑 

城下委員長 

   出演された方の、サントミューゼの感想はどうだったか。 

 

浅野文化振興課長 

   とても使いやすいという話しだった。サントミューゼの開館記念ということもあり、そう

いう気持ちを込めてやらせていただいたということで、とても印象深かったようである。 

 

城下委員長 

   こども文化講座では、サントミューゼを体験しようということだが、こういう講座は大人

に対しても裏方さんの仕事の説明だとか音響の素晴らしさだとか体験できるように継続的

にあればよい。大勢の方がサントミューゼに足を運ばれているが、まだまだ遠くに感じてい

て足を運べずにいる方がいるかもしれない。ぜひ、サントミューゼを体験しようということ
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で継続的にいろいろ企画されるといいのではないか。 

 

○ 全委員 了承 

 

（４）行事共催等申請状況について（文化振興課 スポーツ推進課） 

○ 質疑 

 小市委員 

    スポーツ推進課申請分の講演会「子どものスポーツと学習について考えよう」の講師は誰

かということと、どの範囲に声を掛けてあるかお聞きしたい。申請趣旨を見ると内容として

非常に大事なことが記載されている。 

 

 滝沢スポーツ推進課長 

    講師は黒田ゆかりさんであり、チアリーディングの指導者ということでその世界では有名

な方である。チラシが今日刷り上がったところなので、これからいろいろなところで配布さ

れると思う。 

 

○ 全委員 了承 

 

４〈その他〉 

（１）樋口上野が丘公民館長より成人式のアトラクションについて説明 

 

○ 全委員 了承 

 

（２）神林中央公民館長より公民館だより報告 

 

○ 全委員 了承 

 

閉会 

 


